
人的破碎靈的出來讀後感言-第五篇：教會與神的工作

各位親愛的弟兄姊妹們，平安！今天又來到我們門徒訓練的時間。我們今天依舊是學習《人的破

碎 靈的出來》這一本書，現在進入第五篇資訊——《教會與神的工作》的傳講，這本書是由倪柝聲弟

兄所釋放的資訊。那重點的經文是：

《約翰福音》12 章 24 節：「我實實在在地告訴你們，一粒麥子不落在地裏死了，仍舊是一粒。若

是死了，就結出許多的籽粒來。」

《希伯來書》4 章 12-13 節：「神的道是活潑的，是有功效的，比一切兩刃的劍更快，甚至魂與靈，

骨節與骨髓，都能刺入、剖開，連心中的思念和主意都能辨明。並且被造的沒有一樣在他面前不顯然

的，原來萬物在那與我們有關系的主眼前，都是赤露敞開的。」

讓我們低頭禱告。主耶穌，我們感謝，我們讚美你。我們感謝你藉著倪弟兄的口，賜給我們這一

本書——《人的破碎 靈的出來》。主，我們常常知道我們要治死自己的老我，但是實在是非常地困難。

但藉著倪弟兄資訊的傳講，讓我們能夠找到那一條出路。那條出路就是我們外面的人要藉著主，你所

興起的環境來破碎，讓我們不再保留我們的自己，讓我們不再為自己老我的生命，而在那裏持續跟聖

靈相爭。讓我們能夠知道外面的人若是不能破碎，主啊，我們就攔阻了你的出路。主，當我們重生的

時候，你就與我們同住。因為，我們的身體就是聖靈的殿，有神的靈住在我們裏頭。但是今天，我們

事奉沒有能力，我們傳講福音沒有能力，我們傳講你的話語沒有能力，就是因為我們外面的人，我們

自己的「己」，不願被你的話語來破碎，不願被你所興起的環境來破碎。因此，我們就攔阻了神的出路。

主耶穌，願你幫助我們，藉著今天資訊的傳講《教會與神的工作》，讓我們更明白你是如何在教會工作，

讓我們每個人都可以成為釋放你話語的出口，讓我們不會成為攔阻你福音的人。主，謝謝你，也希望

你的靈與我們同在，也求主恩膏我的口，讓我在傳講時能夠真的操練什麼叫做「靈的出來」，讓我的傳

講滿了你的同在，謝謝主。感恩禱告奉恩主耶穌的名求，阿們！

在第五篇《教會與神的工作》中，首先第一點談的是，「神的彰顯與神的被限制」。第二點談的是

「拆毀與神工作的路」，而在第二點中又分成三個內容：第一個內容是「讀聖經」；第二個內容是「話

語的執事」；第三個內容是「傳福音」。因此，讓我們來看第一點「神的彰顯與神的被限制」。

一、神的彰顯與神的被限制

倪柝聲弟兄首先對這一點提出了說明。他說：主耶穌，他道成肉身來到我們當中，他受限制。他

受什麼限制呢？他原本是個神，不受時間與空間的限制。他今天如果在臺灣，他說我要到哈爾濱，一

說馬上就到哈爾濱了，他沒有空間和時間的限制，因為他是完全的神。但是，他今天道成了肉身，來

到我們當中，他甘願受限制。他為什麼受限制？他跟我們一樣，有一樣的肉體之身，他一樣地會饑餓，

一樣地會流淚，一樣地受到時間、空間的限制，他情願被限制。今天，我們作為神的工人，我們是不

是也願意被限制呢？因為我們不願被限制，我們不願意被聖靈所掌管，我們就想作我們自己，所以，



就攔阻了神在我們身上的工作，也攔阻了神要透過我們這個無用的器皿來彰顯祂自己。

所以，首先他談到了我們的主耶穌，他道成肉身來到我們當中，他願意受限制。但是，他在受限

制的當中，也顯出了神的豐富。為什麼說他受限制又能彰顯神的豐富呢？因為，他不按自己的意思行，

乃是按著差他來者的意思行。主憑著自己不做什麼，所做的乃是從父那裏來的；主憑著自己不說什麼，

他所說的乃是從父那裏聽見的。今天，我們為什麼沒有辦法彰顯神的豐富？因為，我們是一個滿了自

己的人，一個寶愛自己的人，一個看重自己的人。因為花瓶不願意被打碎，裏面的恩膏就不能流淌出

來。我們總是寶愛我們自己這只花瓶，而不願被破碎，香膏就不能流淌出來，就不能使我們身邊的人

聞到那個香膏的味道，這就是我們很大的問題。

所以，倪柝聲弟兄就以我們的主來作為開場，「神的彰顯」與「神的被限制」，這兩個是如此的吻

合。今天，如果我們也願意成為一個被限制的，一個不任意妄為的人，一個願意被聖靈管制的人，一

個不在那裏自我發表意見的人，每次我們的說話都是經過禱告的，每次我們的傳講都不是憑著自己，

神在我們身上就有了出路。今天，我們最大的攔阻就是我們自己，我們不願意被聖靈所管治。因此，

神在我們身上沒有出路。今天教會如果要給神一條路，我們這些人就必須要受神的對付，讓神來拆毀

我們外面的人。這個外面的人就是我們最大的攔阻，外面人的問題不解決，教會走神的路的問題就不

能解決。如果神施恩，叫我們外面人能夠被拆毀，神在祂的工作上就要怎樣的用我們做祂的出路。

以上是倪柝聲第兄對神的彰顯與神被限制的總結。我再把他所做的總結再來讀一次：教會如果要

給神一條路，我們這些人就必須受神的對付，讓神來拆毀我們外面的人。這個外面的人就是我們最大

的攔阻，外面的人的問題不解決，教會做神的路的問題就不能解決。如果神施恩，叫我們外面的人能

被拆毀，神在祂的工作上就要怎樣用我們做祂的路。感謝讚美主，也願我們真的都能夠領受這一段話，

讓我們學習願意受限制，讓我們學習不在那裏彰顯自己，我們願意做接受聖靈在我們身上的管治，讓

神在我們身上能夠有出路。這是第一個傳講。

二、拆毀與神工作的路

第二大段要講的是「拆毀與神工作的路」。拆毀與神工作的路，倪柝聲弟兄說：外面的人被拆毀以

後，我們就能夠讀神的話，能夠做話語的執事，能夠傳福音。所以在這個大段裏面有三個資訊的傳講。

（一）讀聖經

第一個談到了「讀聖經」，讀聖經倪柝聲弟兄說，我們至少有兩個需要，一個需要是要我們的心思

進入聖經的心思；第二個需要是我們的靈要進入聖經的靈。為什麼這樣子呢？倪弟兄也說，什麼種的

人就讀出什麼種聖經。我們是什麼人，我們就讀什麼種的聖經。為什麼？因為我們讀聖經，我們沒有

進入聖經的思想，我們沒有進入聖經的靈，我們是用我們自己的心思在那裏讀聖經。因此，永遠讀不

懂神的話，而且可能造成人意解經。所以說同樣的一本聖經，為什麼有這麼多不同的解讀？因為人的



讀經沒有進入聖經的思想，沒有進入聖經的靈。今天聖靈透過使徒，透過各種不一樣的人把聖經留給

我們。因此倪弟兄說，當我們要讀經的時候，首先我們要先想這一卷聖經，進入聖經的思想，我們讀

《約翰福音》的時候，我們就進入使徒約翰的一個思想，而且還要進入聖經的靈。

所以倪柝聲弟兄給我們一句格言：「認識聖經的起點是靈品質的相同，認識聖經的結果是靈度量的

擴充。」這句話有點饒舌，可能聽都聽不懂。認識聖經的起點，你今天要讀懂聖經，要有聖靈，因為聖

經是聖靈透過人所寫下來的，後面有聖靈的膏抹人在寫聖經。所以你要能夠進入聖經的靈，也就是聖

靈要跟他有相同的品質，你才能夠讀得懂。如果你裏面靈的品質太差，你怎麼讀懂聖經呢？你就靠著

自己的想法，自己的心思，那一點自己的狹隘，在那裏整不明白聖經到底要告訴我們什麼。所以，讀

不懂聖經是什麼，自己裏面靈的品質太差，所以得不著神那瑞瑪光照的話語，那個啟示性的話語。什

麼叫瑞瑪的話語？當主耶穌復活之後，祂第一個向馬利亞顯現，但是馬利亞並不認識祂，直到主耶穌

呼喊馬利亞，馬利亞！哎呀，馬利亞終於就認識了主，她就說拉波尼，就是夫子，拉比的意思。當耶

穌在那裏呼叫「馬利亞，馬利亞」的時候，這就是一種啟示，這就是一種光照，就是一種瑞瑪的話語，

讓她能夠認識主。

因此，今天，我們都用我們的頭腦，讀神學博士。最近我也在報神學博士，但是這個是為了盡諸

般的義而已，為了讓福音來廣傳。有多少人為了讀聖經，只是為了做學問，然後呢，拿到神學博士之

後，說真的挺敗壞的，我跟你講，那成為他驕傲的本錢，我說拿自己的羞辱當做自己的榮耀，就是這

樣子的人。你拿那個學位有什麼用，你認識神嗎？你真的認識聖經嗎？你是用什麼思想，用什麼靈來

讀聖經呢？你裏面有沒有跟聖靈相同的品質，還是你就拿那個博士學位，那個博士學位又有幾斤幾兩

重呢？宋尚節今天為什麼傳講道這麼有能力？你知道嗎？他在美國讀了三個博士學位，他要進中國傳

教的時候，他把他博士的學位證書全部丟到海裏，然後回到中國，抬著棺材傳道，神的靈大大膏抹他。

但是有多少，現在這些在追求這個聖經知識的人，追求頭腦知識的道理的這些人，來成為他驕傲的本

錢，實在是非常地可悲。

因此，讀聖經，要進入聖經的思想，進入聖經的靈，所以「認識聖經的起點是靈品質的相同，認

識聖經的結果是靈度量的擴充。」為什麼是靈度量的擴充呢？因為你讀懂了嘛。那我問你，你現在《羅

馬書》我們已經靈修完了，你有沒有比較懂啊？你的靈有沒有被擴充呢？是不是跟你以前讀《羅馬書》

讀了十遍，二十遍不太一樣了啊？感謝讚美主，你的靈的品質已經提升了，你的靈的品質已經被擴充

了。所以從此之後，你在那裏讀《雅各書》的時候，你會發現，我讀《雅各書》的時候好像比較讀得

懂了，你會有這樣的看見。感謝讚美主！

所以，倪柝聲弟兄告訴我們，「要進入聖經的思想，進入聖經的靈」。但是一個不願被破碎的人，

滿了自己思想的人，他永遠讀不懂聖經，他讀來讀去就在讀自己的思想，所以他是什麼種人，就讀什

麼種聖經。他永遠不知道，叫人活著的乃是靈，肉體是無益的。主耶穌說，「我的話就是靈，就是生命。」

若是他沒有進入這種光景。沒有用的，讀來讀去讀不懂。所以他接著說，人起來聽講道，聽到人講道

5 分鐘或 10 分鐘就知道，那個人是他自己的思想在那裏引聖經，還是他已經進入這個聖經的思想。所

以很重要的就是，我們讀聖經的時候要多禱告，放下自己的思想，用靈去領受，當然要接受一些生命



的資訊，因為主的話就是生命。

所以，我為這個博士論文，我要寫的博士論文，定了一個題目叫做《生命導向的教會增長策略》，

我強調是生命導向的教會增長策略。為什麼我強調生命導向？因為主耶穌說「我來是要叫人得生命，

而且得的更豐盛。」但是人不願意得生命，主耶穌說要讓你得，祂來是讓你得生命。但是教會裏面充滿

了什麼？充滿了事工，充滿了活動，尤其充滿了活動，充滿了節期，充滿了慶祝，就這些東西。所以，

教會沒有辦法增長，教會沒有辦法增長，因為他沒有按照神的法則，讓信徒得生命，他沒有陪信徒早

上起來靈修拾嗎哪，早晨靈修拾嗎哪，是走曠野道路的必修。如果你不清晨起來拾嗎哪，那你沒有辦

法進入迦南美地，就這麼簡單，神已經把得生命的定規給人了，給祂的教會了，但是教會是什麼？不

願意。

所以有一個德國的專家，專門在研究這個教會增長的，他就調查了全世界三百多個教會，然後他

就寫了一本書。其實這本書裏面，剛開場就挑戰大家，大家認為教會增長這麼難嗎？他就用一幅圖畫，

他說有兩個人在那裏推車，但是這個輪子是方的輪子，上面載滿了無數的圓的輪子。所以，他推不動，

兩個人很使勁的推，因為那個輪子是方的，他卻不願意把這個方的輪子，轉換成他所運載的這個圓的

輪子。這就是一個諷刺，意思是什麼？神已經賜下教會增長的秘訣與策略，但是教會不用，還想要用

自己的辦法，自己的方法，那些方的輪子所預表的，在那裏拖拉教會的成長，結果總是不能成長。你

用了很多的活動，你可以吸引人來，但是這些人來流動很大，也沒有真正的信徒，可能都是沒有重生

得救的，也不知道什麼叫生命，也不知道什麼叫做十字架的道路，來就想得恩典，得能力，得地上的

好處，就吸引這些人來，所以是非常可憐的。

感謝主，所以，聖經的靈很重要，聖經的靈很重要，主耶穌說我的話就是靈，就是生命。所以，

讀聖經要進入聖經的靈，你才能夠得生命。他說這個靈為什麼很重要？他就舉了一個頑皮的孩子，把

人家窗戶打破了，主人來就責備這個孩子，回家媽媽也責備他。但是這個房主的主人責備孩子，跟母

親責備孩子的靈不一樣，同樣都是責備，這個房子的主人，他責備的時候是裏面的怒氣，他是怒氣的

靈。但是這位母親責備孩子的時候，裏面有愛，有焦急， 有盼望，那是一個有盼望的責備。

所以意思是什麼？同樣是責備，但是裏面的靈不一樣。所以聖經才會說，神所愛的祂必管教，祂

必管教，因為祂後面管教是帶出愛的，祂是一個愛的責備，祂是一個愛的責備。因此，他這裏在談你

要讀懂聖經，很重要的，聖經不是一本死的書，它是一本活的書，你要讀出瑞瑪的話，最重要是你這

個人很重要。所以，倪柝聲弟兄，再繼續站在讀經之路，在那裏講：讀經最重要不是你的方法要怎麼

讀，怎麼讀，怎麼讀，那不是最重要，最重要你這個人要對。一個不對的人，永遠讀不懂聖經，因為

人不對，他裏面的思想不願放下，因此他永遠讀不懂聖經。所以結語是，我們外面人要被破碎，我們

的思想才能夠變作可用的，我們的靈也能夠出來，神在這件事上，才不會受我們的限制。

讀聖經，所以感謝主，這讀聖經，讀聖經，要放下自己。所以有時候，我說你要聽真心話的時候，

用靈去聽，用靈去領受。然後每次聽真心話的時候，就按著聖靈的流進入。你會發現，如果你在聽真

心話的時候，你不專心，你很難進入聖靈的流，然後等一下分享，你很難分享。但是，你只要進入聖



靈的流，那你就容易了。我昨天跟兩位，也是讀到神學博士的，因為臺灣很多博士，都是神學博士的，

有一位已經有兩個三個博士學位的，他說：「呦，我好緊張，我參加你們小家好緊張呦。等一下你要叫

我分享，我如果不專心了，我就不知道要分享什麼。」說他都戰兢恐懼地在那裏跟我們靈修。你會覺得

很奇怪，他已經兩個博士學位了，為什麼這個小家分享，他覺得戰兢恐懼很難呢？因為他覺得，他只

要一晃神沒有進入，他就不曉得一下要講什麼。但是只要你進入那個流，那個聖靈的水流，你等一下

分享很輕鬆，神自然給你話，神自然會帶領你如何說話，瞭解吧？

我相信，有很多人都已經有這個經歷。所以，你所要專注的，就是進入那個靈，進入那個資訊的

靈，到底要跟你說什麼，你得著了，你就得著了生命。如果你沒有得著，那你得的還是知識。所以，

有的人會說：哎呀，這陳詠潔，你看啊，她後面恩膏敬拜，你看她的樣子啊，這個叫做什麼，這個東

北話是什麼話，不知道，叫做嗚嗚喳喳的，你看她嗚嗚喳喳的，你看禱告大小聲啊。因為有些人，有

些教會的禱告是拿著講稿在禱的，我在禱告的時候就完全敞開。我為什麼要完全地敞開？我在釋放靈，

我在釋放我裏面感動，瑞瑪的話語。然後藉著這些話，達到你們的靈裏，因為你們在敬拜，你們的靈

是敞開的嘛。因為我講了很多很多，前面又是綱要，又是真心話的資訊，有很多都在你的腦子裏，都

在停留在你的腦子裏，沒進入你的心。藉著恩膏敬拜你把心打開，把靈打開，把口打開讚美。然後我

開始禱告，敬拜，要達入你的靈裏。你知道這個關鍵了吧，讓你能夠真正地領受，這個資訊的生命。

感謝讚美主！所以我跟你講，我現在恩膏敬拜的時候，有的人恩膏敬拜就跑掉了，那你是損失最

大的，以後恩膏敬拜就跪在地上，舉起雙手進入敬拜，你會發現，今天的得著真的是滿滿的。好，感

謝主！這個是讀聖經。

（二）話語的執事

再來話語的執事。話語的執事倪弟兄他引用了《使徒行傳》六章 4 節：「我們要專心以祈禱、傳道

為事。」希臘文裏面「道」是一個名詞，「傳」也是一個名詞。「傳道」這個詞更準確一點，「道」的執

事，「傳道」就是做「道」的執事，就是做話語的執事，然後「執事」的意思就是服事。所以「要以傳

道、祈禱為事」的意思就是作話語的執事，作話語的執事，就是用神的話來服事人，叫做「神話語的

執事」。

所以你知道嗎？你不要以為說，只有講道人才可以作神話語的執事。你小家分享的時候，只要你

進入那個聖靈的流，進入聖靈的思想，當你禱讀、默想的時候，能夠進入的時候，你能夠帶出神的話，

你也能夠作神話語的執事，你聽懂吧？你也能夠從這個經文裏面當中領受了資訊，甚至從這個真心話

的資訊裏面領受了這個資訊的生命。你在傳講出來的時候，你也能夠作話語的執事，就是你用話語來

服事人，叫做「話語的執事」。

但是他說，為什麼這麼難呢？就好像我裏面有話，但是我釋放不出來，你有沒有常常有那個感覺？

聽完這個真心話敬拜之後，裏面好多感動，但是小家分享的時候我講不出來，我講不出來，我裏面好

多感動，好多負擔，我好想講，但是沒辦法講。為什麼沒有辦法講？因為人沒有破碎，外面的人沒有



破碎，所以你就講不出來，你就講不出來了，你就沒有辦法釋放裏面的話。

我現在講我很輕鬆為什麼？我跟你講，我今天不要真人露相，因為我要釋放我裏面的感受給你聽。

我如果跟平常在講真心話，我還要錄影，那我就會注意了，我要怎麼樣？要有時候我要播錯了，又要

幹嘛的，所以我要在心思裏面，我同時要做兩方面的工作，所以就有攔阻了，攔阻了用聖靈傳講。所

以我乾脆每次傳講門徒訓練，我就不真人露相，因為我不要再花心思在那裏，到底這個銀幕怎麼樣，

我到底怎麼樣，然後我的表情怎麼樣，我就不要去管那些事，感謝主！

所以意思是什麼？「話語要衝破這個外面的人。」所以倪柝聲弟兄說，外面的人被破碎，裏面的人

他就自然能說得出來，他裏面不但有話，他能夠把裏面給他的這個負擔，聖靈給他的負擔他能夠沖出

來，能夠講出來。那你知道吧，這個是什麼呢？這個就是「恩膏在你身上，能力在別人身上」，就是他

傳講出來的時候，聖靈印證祂所傳講的話，這個能力也隨著出來了。能力在你身上，你得醫治，得釋

放，把你的鎖鏈、捆綁全部都脫落。所以很多人來到 C3 靈修之後，癌症得醫治的有，捆綁脫落的有。

有一天我跟一個弟兄交通，他說他做了好久的基督徒，但是賭博依舊去賭博，買彩票依然買彩票

吧。但是來到你 C3 靈修追求之後，他不賭博了，也不買彩票了，而且把這些錢拿來奉獻給神使用。

那你看以前做不義的器具，現在能夠做義的器具，就是這樣子。所以感謝讚美主！我們要能夠持續的

被神來對付我們外面的人，讓神在我們身上有出路，讓我們真正能夠用話來服事人。

因此，倪柝聲弟兄說，人的聰明是沒有用的，不管你外面有多聰明，外面的人不能代替裏面的人，

就是我外面可能很聰明，我可能讀了神學博士，我裏面裝滿了東西，但是不能代替裏面的。裏面祂不

工作，裏面沒有話，裏面出不來，因為外面的殼太硬了，祂沖不出來，能力出不來，所以能力就沒有

辦法流動到人的身上。

倪柝聲弟兄就舉個例子，主耶穌的事是非常寶貝的，有人摸祂的衣裳䍁子，就得著祂的能力，主

耶穌的衣裳䍁子是在祂人在外面的地方，在主耶穌在外面的地方也能夠摸著能力。所以我們看主耶穌

的衣䍁子啊，最底下的衣䍁子是最外面的，但是祂卻能夠流淌那個恩膏出來。我們看到保羅在傳道，

恩膏降在他身上的時候，他是一個被破碎的人的時候，你看他的手巾，他的圍裙都能夠釋放恩膏，都

能夠醫治病人。感謝讚美主！

所以不止說，主耶穌這樣，保羅這樣，只要我們這個人由於被神的環境所對付，所拆毀，把我們

自己全然獻上當做活祭，有一天你身上也會成為神能力的一個彰顯，神會透過你把祂的能力傳出去。

所以「恩膏在你身上，能力就在別人身上。」當這個恩膏出去的時候，瞎眼得看見，瘸腿的起來行走，

就是這麼一回事。但是，人沒有辦法，因為還是寶愛他的自己。好，這個是第二點要講的。

（三）傳福音

再來講傳福音。這個傳福音他又講了，說：「人曾有一個錯誤的領會，以為人聽福音，乃是聽見道



理對了才相信，或者以為人情感被激動了才相信。但事實並不是如此，只是被情感激動而表示信主而

已。」所以人就是怎麼講，常常想用人的思想來說服人來相信福音，還是用他這個情感的激動，講了大

小聲來讓人相信福音。但是倪弟兄說，這個是沒有用的，如果那個靈沒有沖出來，人是沒有辦法信服

福音的。所以「福音本是神的大能」，「福音本是神的大能」，你去想這句話，福音本是神的大能，這個

大能，這個原文是 dynamite，dynamite 是那種「爆炸力」的爆炸大能，爆炸力的爆炸大能，爆炸力

的爆炸大能這麼樣的厲害，「砰」......像核子彈的威力，讓（人）擊倒。這個就好像，保羅信主的時候，

被大光光照撲倒在地，肉體眼睛瞎了，屬靈眼睛被打開，能夠真正的認識神，就是這個意思。所以人

傳講福音的時候，用自己的思想，用自己的方法，用自己的活動，滿了自己的方法。

比如說，現在傳福音依然沒人來聽，在中國就怎樣呢？在農村就你來聽，我就送你毛巾，我就送

你什麼盆，就送你禮物。在比較這個沿海的地區，溫州的就每次耶誕節，每次來就有什麼福音袋，福

音包，各種各樣的禮物，吸引人來。所以人家來聽福音，就是來看節目，跳舞跳得好漂亮，唱歌唱的

很好聽，然後又領了禮物。結果人有沒有真正的得著福音呢？沒有。因為那個爆炸力的大能沒有出來，

沒有被釋放出來。而爆炸力的大能如何釋放出來呢？就是叫他認罪悔改。他如何能夠認罪悔改呢？他

如何承認自己是個罪人呢？是因為神的大能撲向了他，讓他能夠撲倒在地，不管他是誰，他就得信服

福音。但是你在那個歡樂的氣氛當中，唱歌啦，跳舞啦，玩遊戲啦，破冰啦，你說他能夠認罪悔改嗎？

所以到最後這種福音叫做包著糖衣的福音，包著糖衣的福音，怎麼有神的大能呢？所以，好了，我也

來信主吧，我也來信主吧，我也受洗了，這個到最後都是一群沒有重生得救的。因為他從來不認識自

己是什麼？是罪人。福音的大能也沒有臨到他，他也從來沒有被擊倒過，他怎麼重生呢？那為什麼這

樣？這是教會的責任。因為教會傳福音，沒有能力，就老是靠這些活動，靠這些沒有用的東西，我說

叫沒有用的東西，在那裏傳福音。

我最近在組這個小組，我也在思想怎麼海外的教會呢，老是新朋友在那裏破冰，破冰這種遊戲，

我覺得這個是學像外邦人的，是破什麼冰，在那玩遊戲，好像把他心靈打開了。這個實在是我不會說，

反正我覺得那個原則是不太對的。感謝主吧，反正願神幫助我們，但是真的教會也真的挺可憐的，因

為他也想要教會增長。但是他卻不用神的法則來增長，就想用自己的辦法，自己造出很多的方輪子，

在那拉車。

教會人數的增長，怎麼增長呢？繼續講到了有一個礦工的弟兄，他寫了一本書，叫做《見與聞》。

他不是特別有學問，他只是年輕的弟兄，23 歲，當他第一次上臺講道的時候，他一上去一句話都講不

出來，但是裏面充滿了救人靈魂的熱火，眼淚像潮水般的湧流出來。最後他只喊著講了兩三句話，那

時候神的靈充滿了聚會的場所，人都感到自己的罪和失喪的情形。那他講這個是什麼？他沒有講幾句

話，他裏面充滿了對靈魂的那個熱火，還沒有講之前就淚流滿面。

這個呢，這種功力是誰有，我覺得就是我家慕主，可能有這個功力。我跟你講一件事，我嫁給慕

主實在是……一般的人一定就會覺得跟他生活很沒有情趣的，我跟他結婚，他的裏面都只有福音，只有

福音。所以我們出去散步，他也帶著福音單張，他也帶著福音單張。所以我們出去散步，下午出去散

步，看到人就在那裏傳福音單張，傳福音單張。通常傳福音單張都被人家拒絕，人家就不願意接受啊，



尤其有時候他就又傳那個地獄的火，意思是說，你如何能夠下地獄，如何才會下地獄呢。那一般誰要

接受你這個地獄的火，通常傳福音都講好的嘛，有什麼好事可得嘛，他說你如何才能下地獄。然後反

過來是你不用做什麼就要下地獄，然後開始講耶穌基督的福音。那我問他說你為什麼老是要印那個地

獄的火，他說：「人不知道壞消息有多壞，就不知道好消息有多好。」所以他從壞消息開始講，意思是

說，人是沉淪的，你今天不認識福音，就是下地獄的，沒有一個人可以倖免的，這是真道，所以今天

神的福音能夠拯救你什麼？那你說我跟他出去散步多無聊，你看他就在那傳福音，發福音單張，然後

人家就拒絕，所以散步的心情也被他打壞了。還有後來我是靈命成長了，然後跟他去發福音單張啊，

去繞城市啊，我們在住在悉尼的時候，那個是一個家跟一個家是很遠的，這個家到那個家要走好多路，

才能投福音單張在人家信箱裏，然後就要陪他了，折單張了，去放福音單張到信箱裏，還要跑到街頭

到那個悉尼最大的十字路口，市中心的十字路口，這裏站著就開始傳講福音。然後更絕的是他上了火

車，上了地鐵，到地鐵車廂這麼多人，他站起來，用兩三分鐘的話開始很簡短的開始傳講福音，然後

他就叭啦叭啦。很多人就看過我們，剛開始我覺得，你看你多丟臉，你看大家都在看你，那你還是呱

呱講。

可是慢慢的我生命成長了，我就可以看到他愛主那個火，那我就跟他講說：「哎、哎、哎你怎麼有

那麼多熱情呢？接受這麼多人的拒絕，然後在那個公車上，在地鐵上，你也不害怕人家怎麼用什麼眼

光看你，你就在那叭叭叭叭地講福音，你怎麼有那麼多的熱情呐，在街頭看到誰就要傳福音。」你知道

怎麼說嗎？「我看到這些人是要走向地獄的，我看到了他們是要走向地獄的，今天他已經來到我的旁

邊，我一定要，一定要怎麼樣把這個福音單張給他。」而且因為他的福音單張是有限的，他給人也是有

限。雖然每次出去，他就冬天夏天就有兩套衣服，這幾套衣服他自己去定做的，夏天、冬天的，就自

己印前面後面，印上你要到哪里去得永生，然後十字架前面、後面都印著，你要到哪里去得永生。他

意思是說，縱使我沒有發回單張給他，我的衣服也可以做廣告，我走到哪里呢，就是為福音做廣告。

而且他做這個工作不是一天兩天，他是十年如一日的這樣子做。因為他看到了，他看到了這些沒有福

音的人，是走向地獄的，他們在街頭裏茫茫然然的走著，他不知道他們要走到哪里去了，他們正往地

獄的方向走，說他裏面對靈魂充滿了負擔，所以他一定要去傳福音單張，他不管人家對他的眼神，他

不管人家怎麼拒絕他，他就一定要傳。

今天我們得到了這樣的負擔嗎？今天為什麼我們傳福音的能力？因為我們害怕被拒絕，我們不知

道我們傳的是何等的福音，我們不知道我們傳的是何等永生的福音，是把人從地獄裏拯救出來的福音，

我們並不知道，所以我們沒有負擔，也沒有能力。

也願倪柝聲這篇資訊幫助我們，讓我們這個人用這一輩子活著的時間裏為主面活。有很多人說，

我想服事神，我想服事神，你那種天然，神都不能用的，你那種原來天然的熱心如果沒有被拆毀，我

跟你講神沒有辦法用的。一個被神摸過的人，願意接受神管制的，願意受限制的人，神才有辦法用他。

所以他這裏說，傳福音的路就是靈要出來，外面人若是剛硬，外面人「若是沒有被破碎，靈就不能出

來，他的傳講不能讓人得救」，你要聽懂這一句話，「福音本是神的大能」，當一個人被破碎，他的傳講，

他的靈沖出來了，是那個靈把人擊倒了。感謝讚美主！所以願我們都得著這一條路，我們就都走這一

條路，不再用我們的頭腦，不再用我們的情感來傳道。



我到溫州教會去，溫州教會的牧者實在是全中國最會講道的，他們講道好有熱情，他們講到好大

聲，他們講道好快，好像好像講的好好哦。但是我發現有的真的是不錯了，有的可能是真不錯，有的

是表像的，我曾經就去服事一個溫州的教會，聽他們在說話禱告了，我就給他一句話「你的講道超過

你恩膏的量」。他們聽不懂，我說你的講道超過你恩膏的量，後來他們懂了，他們就在笑，他們認同，

意思是什麼？他們上來就一定要喊七次：哈利路亞！哈利路亞！哈利路亞！哈利路亞！哈利路亞！哈

利路亞！哈利路亞！你看我剛才喊的時候是不是很假？這個叫做超過恩膏的量，因為聖靈沒工作，你

自己喊哈利路亞，哈利路亞、哈利路亞、哈利路亞，然後就大小聲的講，怎麼樣怎麼樣，又怎麼樣，

你那些是人來的，你那些是用人來的煽動的情感，要煽動整個會場的氣氛，結果聖靈不動工的，因為

聖靈是在破碎的人身上出來的。所以說，你今天要講十字架的道，你必須是一個釘十字架的人，因為

你不是一個這樣的人，聖靈沒有辦法驗證你所講的道，你不是一個被神所摸過的人，被神所對付的人。

我跟你講你要傳講，不能帶出真正的恩膏，所以今天的資訊真的是非常好。

最後倪柝聲弟兄做總結說：「主啊！我把自己一切都擺上，我盼望你在我身上有路，我盼望教會在

我身上也有路，我盼望我不做攔阻你的人，我盼望我不做攔阻教會的人」。我再讀一次，「主啊！我把

自己一切都擺上，我盼望你在我身上有路，我盼望教會在我身上有路，我盼望我不做攔阻你的人，我

盼望我不做攔阻教會的人。」

今天我們成為攔阻神的人，今天我們成為攔阻教會的人。為什麼？因為我們這個人不願意接受聖

靈的管制，不願意接受聖靈的擊打，不願意接受環境的拆毀，總是在那裏做自己，因此，神在我們身

上沒有出路。願倪柝聲的這篇資訊真是幫助我們，能夠說：主啊，我們慚愧，主啊，我們耽誤了你的

工作，我們攔阻了你的生命，我們攔阻了你的福音，我們攔阻了你的能力。願我們每一個人都對神說：

神啊，我把我的一切所有都擺上，我盼望你在我身上有路。

你可願意成為神在你身上有路的人嗎？你願意成為不攔阻神福音工作的人嗎？願我們都願意接受

限制，主耶穌祂是個神，祂也甘願受限制，所以我說，這個叫限制的恩典。但是在限制裏頭祂卻彰顯

了神的豐滿，而我們剛好跟主的生命相反，我們不願意受限制，我們喜歡彰顯自己，喜歡亂說話，喜

歡在那以自己的熱心服事，所以沒有能力，還給教會帶來的難處。今天教會為什麼這麼多的問題，今

天教會為什麼不能增長？首先教會牧者要負完全的責任。願今天的資訊，能夠幫助所有教會的牧者，

能夠真正成為神話語的執事，用神的話語的生命來餵養祂的教會，也希望今天的資訊能夠幫助所有的

傳道同工，能夠真正傳講神的福音。讓這一句「神本是福音的大能彰顯在全地」，讓人碰著了福音就碰

著了神，讓人碰著了福音，就像保羅一樣撲倒在地，認罪悔改，生命轉變「不再是我，乃是基督」，神

的生命在他身上活著。那我們請王雪來做結束禱告。

三、結束的禱告

親愛的主啊，感謝讚美你的恩典主，主啊，透過今天早上老師所傳講的倪柝聲的資訊，再次給我



們屬靈的開啟，給我們生命的開啟。主啊，我們知道，我們就是那一個不願受限制的人，不願意被破

碎的人，是一個剛硬的人，是一個老我活在舊造當中，有老我性情老我性格的人。但是我的主啊，雖

然你在肉身裏受限制，但你不限制神的豐富，在你的裏面充充滿滿的彰顯，看到了你就看到了神的榮

耀。今天主啊，你也在教會裏作工，你要把你的生命，把你的能力賜給教會。可是今天多少個教會是

以人為本的教會，是肉體的教會，是坍塌的教會，是軟弱的教會。為什麼會有這種情形呢？因為我們

這些人不願意被拆毀，我們不願意被對付，我們不願意被曆練，我們不願意被局限，我們不願意得到

那限制的恩典。所以要想神在教會有一條出路，就從我們身上漫過去，來開拓我們屬靈的視野，願意

我們都被對付，願意我們都被破碎，像一粒麥子要被破碎，讓我在地裏死了，才能結出豐滿的籽粒。

主，你的話語就是我們腳前的燈，是我們路上的光，我們今天為什麼多少的時候讀不懂聖經，為

什麼起不來，不願意為主事奉，事奉沒有力量，就是沒有進入到聖經的思想裏面，沒有進入到聖經的

靈裏面，沒有和聖經的靈對接在一起，不知道神的話語的意思，用我們自己的思想，用我們自己的意

志情感來理解神，來曲解神，所以我們沒有力量。主啊，今天你來點亮我們的靈人，讓我們裏面的靈

能夠衝破外面的人，衝破外面堅硬的外殼，你的靈才能出來，願我們都撲到，撲倒在神的腳前，讓神

的靈從這裏面出來，這就是傳福音的路。今天傳福音的人要有聖靈的能力，讓聖靈在他的身上有出路。

讓神在他的身上有出路，就要自己撲倒，就要用聖靈漫過我們的全身，充充足足的做我們腳前的燈、

路上的光，願我們都作神話語的執事，作傳福音的執事。當我們傳講神話語的時候，當我們用聖靈傳

講神話語的時候，就有能力去點亮別人的人，就點亮那些失散的靈魂的靈，讓他們都撲倒，讓他們都

認罪悔改，讓他們知道壞消息是多麼的壞，好消息是多麼的好。福音本是神的大能，要救一切相信的

人。

今天門訓工人們起來吧，讓神漫過我們全心，讓神來拆毀我們的舊造，拆毀我們天然的性格，拆

毀我們天然的品質，讓我們不在有己，不再讓那個老我在我們裏面作祟，不再讓老狡猾的生命不在我

們裏面作祟。讓聖靈在我們裏面作工，讓神在我身上作王，讓生命作王，讓恩典做王，讓聖靈之火來

點亮我們；也藉著我們點亮別人，點亮福音的路，點亮別人腳下的路。到失散的人中間去，到失散的

靈魂當中去，到萬國萬民去傳神的福音，都作神的門徒，求主來差遣我們，差遣我們 C3 的工人，讓

C3 這一把火點燃出去，聖靈點燃，點燃傳遞，點燃臺灣讓所有屬主的人，所有的靈魂都歸入在主耶穌

基督的名下，禱告奉耶穌基督的聖名，阿們!


